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直溪镇直溪村村民来电：
前段时间有人在量房屋，到
家里收集户口簿、土地证、
房产证的复印件，是不是要
进行大规模拆迁？

直溪镇回复：最近我区
正在进行农村不动产权籍调
查工作，这项工作是第三次
全国土地调查的一项基本
内容。按照安排部署，我
区从 2019年 11月开始了农
村不动产权籍调查工作，
2020 年底将基本完成。此
次农村不动产权籍调查主

要由佩戴金坛自然资源和规
划分局制作的工作证的工作
人员入村入户调查，请广大
户主准备好身份证、户口本、
房产证、用地情况 （或其它
建房审批相关资料），调查人
员仅对材料拍照进行信息采
集，不收取原始资料。

农村不动产权籍调查开展

本版作者：陈玲

幼儿园学生家长来电：直
溪中心幼儿园建成已有一段
时间，何时搬迁？

直溪镇回复：目前，新
建幼儿园工程已基本竣工，
内装和相关硬件设施已全部
到位。新园区安全、消防、
环保、教学设施等条件是否
达到相关标准，是关系全体
师生能否拥有一个健康有序

的环境的重要保证。直溪镇
将委托第三方进行一次全面
的专业评估，内容包含安全、
消防、环保等方面的检测，
同时邀请上级教育部门和政
府相关部门会同把关，并将
检测结果进行公示，不达标
的部分及时整改，待所有指
标全部检测完毕通过后，力
争在明年元旦前搬迁开园。

直溪中心幼儿园预计明年元旦前开园

今年以来，围绕“两个加
快全面决战年”的部署要求，
直溪镇立足特色产业、聚焦聚
力项目攻坚、高质量推进为企
服务，努力克服不利因素制
约，全力以赴推动镇域经济高
质量发展高速度增长。

上半年，全镇实现工业开
票销售收入 109.9 亿元，同比
增长 42.6%，其主导产业光伏
新能源占全镇开票的 80%；完
成一般公共预算收入 1.9亿元，
同比增长 71.2% 。直溪镇凭借

特有的“光伏+储能”产业体
系，入选“江苏省光采特色小
镇”创建名单。上半年已签约
项目 4 个 （15MW 屋顶分布式
电站 1 亿元、斯威克光伏新材
料 1 亿元、斯威克太阳能电池
封装胶膜 5 亿元、健尔康医用
酒精片 5 亿元），协议投资额
12 亿元。2019 年共签约项
目 20 个，上半年已开工 14
个，开工率达 70%。直溪
湿 地 公 园 绿 化 补 栽 工 程 、
直溪敬老院消防改造工程

等先后完工，鑫鑫污水处理厂
改扩建工程交付使用，直溪中
心幼儿园、年度农村污水管网
及设施项目等民生工程按时序
实施。

2020 年 7 月，获得 2017-
2019周期国家卫生乡镇荣誉称
号。

近年来，直溪镇经济总量
增速迅猛，发展变化让人印象
深刻，特别是安置小区，无论是
建设规模还是小区环境，都备
受群众好评，溪城雅苑安置房
四期建设目前进展如何？

直溪镇回复：溪城雅苑四

期是用来安置 2018年度新农村
建设村庄规划搬迁及新金茅公
路西延段的被搬迁户，该地块
总 面 积 4.75 万 平 方 米（71.32
亩），总建筑面积 1.35 万平方
米，共 9幢计 772套、942个车
位。该工程于 2019 年 12 月 27

日开工，因受疫情影响，直溪
镇及时组织人力、物力、机
具，争抢工期，目前进展顺
利，稳步推进。9 月 29 日完成
了选房工作，预计今年年底前
主体全面封顶，2021年年底交
付使用。

溪城雅苑四期年底前主体封顶

直溪镇入选全省第三批特
色小镇“光采小镇”创建名单，
这是对直溪镇“光伏+储能”产
业优势的充分肯定，金坛手机
台网友留言：对于直溪镇光伏
行业未来的发展，政府将如何
支 持 企 业 进 一 步 发 展 ？ 创 建

“光采小镇”对地域经济发展有
哪些好处？

直溪镇回复：特色小镇是
产 、 城 、 人 三 者 融 合 的 重 要

平 台 ， 通 过 人 才 、 技 术 、 资
本 等 高 端 要 素 集 聚 ， 加 快 推
进 产 业 集 聚 、 产 业 创 新 和 产
业 升 级 ， 可 以 为 直 溪 经 济 发
展提供新的增长极。2019 年 8
月 ， 直 溪 镇 正 式 申 报 江 苏 省
级 特 色 小 镇 ， 以 直 溪 现 代 产
业园为基础，迎合“光伏+储
能”融合发展的行业趋势，着
力构建“3+3+3”的光采特色产
业体系。小镇规划面积 3.85 平

方 公 里 ， 北 至 熊 家 村 ， 南 至
水 南 路 ， 东 至 纵 一 路 ， 西 至
朱延路 。直溪光采特色小镇
已 成 功 入 选 江 苏 省 第 三 批 特
色 小 镇 创 建 名 单 ，“ 光 采 小
镇”的打造将承担起“光伏+
储 能 ” 特 色 产 业 发 展 重 任 ，
为 直 溪 镇 下 步 打 造 “ 光 伏 制
造基地+能源采储中心”、搭建
流“光”溢“彩”新舞台奠定
基础。

创建“光采小镇”打造经济新增长极

直溪镇是我区的农业大镇、
农业强镇，百姓希望进一步做
大做强农产品品牌，那么关于
直溪镇特色农产品市场拓展、
政府扶持、红香芋地理标志、
味道小镇申报情况如何？

直溪镇回复：红香芋、大
蒜是直溪镇的传统优势农产品，
一直以来因其质优、口感好而
久享盛誉，但存在规模小、与
市场对接差等问题。直溪镇政
府注重以项目推进为抓手，以
建立市场载体为突破口，着力

打造农产品品牌，进一步提升
市场知名度和占有率，做强做
足红香芋、大蒜文章；并以发
展农业农产品标准化生产为工
作落脚点、以发展农业产业化
为工作突破口，不断优化农业
内部结构布局，有效扩大了传
统农业的生产面积，做大了特
色农业的品牌，提高了农产品
的市场竞争力。

建昌红香芋 2011 年 6 月被
国家工商行政管理总局认定为
地理标志证明商标，同年 9 月

被农业部认定为农产品地理标
志产品。特色农业现已成为直
溪农业发展的基石，直溪镇依
托资源，延伸农业产业链，水
磨糯米粉、建昌红香芋等一系
列通过加工增值的农产品进入
都市，同时也使一大批农民走
上了致富路。对于红香芋特色
小镇的申报，首先要邀请省市
专家到现场进行评估，然后组
织申报材料递交验收申请，最
后组织专家进行验收评比，合
格后再颁发奖牌。

以项目推进为抓手 做强农产品品牌

直溪镇地摊户来电：现
在中央都放开“地摊经济”，
允许摆地摊了，为什么城管
不允许在街上摆摊？

直溪镇回复：目前江苏
省包括常州市对于地摊经济
还未出台相应的管理规定，
为在发展“地摊经济”的同
时做好城市管理，区城管部
门联合属地政府，因地制宜
制 定 符 合 我 区 实 际 情 况 的

“地摊经济”管理办法。目前
直溪镇亚细路设有摊点集中
区，一些符合规范、手续齐
全的摊贩可以入院内集中经
营。但对这些摊点有“三不
原则”：不能影响集镇交通、
不能影响周边环境、不能影
响市场秩序。对于那些影响
交通安全、有油烟污染，以
及投诉较多的摊贩，将依法
进行取缔、管理和治理。

坚持“三不原则”规范流动商贩

随着直溪镇工业经济的不
断壮大，发展园区商业经济成为
园区内工作生活人员的共同心
声。金坛手机台网友留言：作为
外来工友，未来想落户直溪，园
区生活配套基础设施建设方面
有哪些规划？

直溪镇回复：近年来，随着
两个加快不断向纵深推进，直溪
镇产镇融合取得新突破，园区的
承载和规模不断扩大，功能性配

套亟待进一步完善。园区现有
企业 80 余家、职工 12000 多人，
目前集镇综合性功能配套还不
完善，园区（邻里中心）即时性商
业消费尚在起步阶段，不能很好
地满足和承载园区企业和职工
的需求。

在全力推进两个加快的同
时，直溪镇注重产镇融合的质效
提升，提升集镇和园区的商业配
套功能。一是立足规划，在重点

点位和人群密集地建设一批商
业、餐饮、休闲娱乐中高档次场
所；二是以创建光采小镇为契机，
着力打造以小镇客厅为圆心，辐
射规划区域3.58平方公里的综合
性商业服务平台；三是重点打造
一带一区一园一水一街：即以振
兴路为主的综合经济带、中高档
职工住宅区、占地 450 亩的湿地
公园、临园区而建的人工湖、沿湿
地公园打造酒吧一条街。

注重产镇融合质效 提升商业配套功能

直溪镇：

立足产业聚力项目 推动高质量发展


